



新たな年に大きな成長を！

校長 大平 紀博

令和5年もあとわずか、生徒の皆さんにとってこの一年はどうだったでしょうか？

大きく環境が変わった人もいれば、昨年と同じように生活したという人もいたでしょう。中学生の時期は、心も身体も大きく変化する時期です。自分なりの考えを持ち、それに従って行動したいと思い、時には家族や周りの大人の言動を批判的に捉（とら）えるようになる時期でもあります。



自分の意見を持ち行動できるようになったのは、成長の証（あかし）です。自分自身でしっかりと根拠を持って人に左右されない意見を持つことはとても素晴らしいことです。しかし、その行動が人に迷惑をかけるのでは大人の行動とは言えません。

自分の意見を持ちながらも、周りの意見を聞く態度を備えることが大切です。

先日、多肉植物を4月から自宅で育てていたものを「大切に育ててくれる人へ」と張り紙をして生徒にも職員にも持って帰ってもらったところでした。4月から8か月間一枚の多肉の葉から育てましたが、育てていくうちに気づくことができました。育った苗が大きくなり、植え替えをすると急にまた成長していくのです。新しい環境が大きな成長をもたらすことを実感しています。

新しい年の新たな環境が、皆さんにとって大きな成長をもたらすよう、願っています。

今年もあとわずかとなりました。充実した年末年始を過ごしましょう。

新年も引き続き山田中学校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。



人権コーナー



人権意識を高め、人権感覚を磨く 山田中人権旬間 (12/1~12/15)

◆人権に関する学習[12月14日(木)]

学年ごとに、いじめ問題等について道徳の授業を通して取り組み、授業参観として保護者の方にもご覧いただきました。その中で、保護者の方も一緒になってテーマについて考え、議論することで学びの深まりが生まれていたようでした。



◆人権標語 [12月12日(火)]

今年は「自他を大切に」を中心テーマに、様々な人権課題について、生徒一人一人が人権標語を作成しました。例年以上に心温まる前向きな気持ちになる作品が増え、子供たちの自他を思いやる人権感覚の高まりが感じられます。

以下に、作品例を紹介します。

- ・「『ありがとう』伝えて広がる 笑顔の輪」
- ・「ほんの少しの気づきと言葉で 誰かの心を 助けよう」
- ・「目指したい 個性が光る 多様社会を」
- ・「『大丈夫?』誰かの声が 支えになる」



◆人権作文朗読[12月4日(金), 7日(木), 11日(月)]

全国中学生人権作文コンクール入賞作品の読み聞かせを、生徒の校内放送にて行いました。同年代の他校の生徒が考えていることや思っていることに触れ、自分自身の姿や人権意識を振り返ることにつながったようです。一人一人の感想を階段に掲示してあります。

オリンピックによる出前授業

12月1日(金)に、「アスリート派遣等による体育授業道の充実・高度化促進事業」の一環として、1992年のバルセロナオリンピックで陸上日本代表として400m・1600mリレーに出場され、現在は愛媛県新居浜市議会議員をされている渡邊高博さんによる体育の授業が行われました。生徒に向けて、「運動が苦手だと思っている人に興味を持ってもらえれば」と、「背筋を伸ばす」、「体を傾ける」など走るコツを、授業当日の寒さも吹き飛ばすほど、熱く楽しく伝えてくださいました。教えていただいたコツを自分のものにして走力・気力アップを目指したいですね。



性に関する学習

医師の福元和彦先生と性教育認定講師の山崎真子先生をお迎えして、12月14日(木)に「性に関する学習」を行いました。今年度は男女合同での実施とし、保護者の方も一緒に学習となりました。性に関する知識をもち、意識を高めることが自分らしくより豊かに生きられることにつながるのお話の中に、男女交際や性的同意、適切な性に関する情報の入手の在り方、性に関する悩みや不安への対処など、たくさんの学びがありました。今回の学びを、自分も他人も大切にできる素敵な人生を歩むことに生かしてほしいと思います。



PTAリサイクル活動への御協力ありがとうございました!

(12月9日(土))

PTA環境事業部の皆さんを中心に行いました。

空き缶や古紙、段ボールなど、各家庭・地域自治会の皆さんにも御協力いただきました。益金は教育活動に活用いたします。



受賞・表彰! ~おめでとう!~

【かわなべ青の俳句】<入選>

東 和月さん(1年)

「夕やけが つかれた背をおす 帰り道」

【2学期校内多読賞】

寺田龍叶さん(3年・105冊)

黒木善久さん(1年・73冊)

富田愛琉さん(2年・56冊)

伊東篤志さん(1年・55冊)

前原瑞希さん(2年・55冊)



1年の終わりにみんなで (12月9日(土))

◆ 校外美化活動~凱旋門清掃~

今年も1, 2年生で落ち葉を掃き集めるなどしました。山田を象徴する凱旋門の清掃に取り組むことを通して、地域の中の学校で学んでいることを再確認するとともに、日頃の感謝の気持ちを新たにしました。



◆ 門松づくり(3年生・家庭教育学級)

今年も、3年生と家庭教育学級の保護者の方々と協働による門松作りを行いました。地域の方も飾りに使う南天や熊笹などを寄贈してくださいました。親子で和気あいあいと楽しい門松づくりができ、山田中学校もよい新年を迎えられそうです。ありがとうございました!



食に関する指導

12月18日(月)に山田小学校の栄養教諭・小池先生による「食に関する指導」を1・2年生を対象に行いました。今年度は、「食品ロス」をテーマに、お店の売れ残り惣菜などの廃棄についてのトピックや日本の食糧自給、世界の食糧事情などに関連する話題を、様々なデータをもとにしながらお話いただきました。途中、グループワークも織り交ぜながら、生徒たち自身が考え、議論することで、テーマについての考えを深めることができていたようです。国連が掲げる「持続可能な開発目標(SDGs)」の17の目標のうち、「飢餓をゼロに」、「すべての人に健康と福祉を」、「つくる責任つかう責任」など、11の目標を網羅する学習となりました。今回の学びを生かし、これからの食生活を大切にしたいですね。



1月行事予定

1日(月)	・祝日 元旦	
4日(木)	・仕事始め	
7日(日)	・山田校区鬼火焚き(棒踊り披露)	
8日(月)	・祝日 成人の日	
9日(火)	・3学期始業式	
10日(水)	・3年生実力テスト	
12日(金)	・市スクールカウンセラー来校(午前)	
13日(土)	・席書会, 百人一首大会	
16日(火)	・鹿児島学習定着度調査(~17日)	
18日(木)	・あいあい号来校	
23日(火)	・山田中学校新入学説明会 ※人権交流学習(小6年生・保護者と中2年生で)	
25日(木)	・県スクールカウンセラー来校(午前・最終回)	
31日(水)	・第2回学校評議員会	

◆ 学校閉庁: 12月29日(木)~1月3日(火)

◆ 「鹿児島学習定着度調査」(1月16日(火)・17日(水))

1, 2年生を対象に、「知識・技能」、「思考力・判断力・表現力」等の学力定着の状況と課題を把握し、その課題解決や授業改善を図ることで学力向上を目指すことを目的に行われます。